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当晚的男子跳高赛场，代表中国出战的张国伟与王
宇发挥出色，一个摘金（2.34米）一个挂银（2.31米）。赛
后，快言快语的张国伟坦言：“这次冲击2米40没有过，稍
有遗憾，期待尽快实现这一梦想。”

谈到比赛，张国伟感觉很棒，“这次发挥很好，这是前
段时间刻苦训练的结果。最后选择挑战 2米 40，稍有遗
憾。我会继续努力的。这次的气氛非常好，进场后自己
就很兴奋。这种感觉比伦敦奥运会时还要好，让我心潮
澎湃,所以最后选择了挑战2米40。”

张国伟曾说过，自己会追赶朱建华的脚步，继续往前
走。当晚，当他挑战2米40时，他已经有些摸到创造历史
的小尾巴了。“当时选择 2米 40，就是给自己一个信心与
鼓舞。接下来要好好调整，希望体力与精力都充沛后，再
去挑战2米40，希望有好的结果。”

今年第一次跨越2米30的王宇虽然年轻，但说起话
来老成持重。谈到比赛，他慢条斯理地说：“自己参加比
赛的目标很简单，就是希望在家门口把自己的水平发挥
出来。这次就是练兵，找感觉，相信会越来越好。”

展望 8月份的世锦赛，张国伟与王宇异口同声，“很
期待，很期待！”

双子星摘金挂银

奥利弗（中）与谢文骏（右）在比赛中。

北京挑战赛鸟巢开战

中国军团包揽男子跳高冠亚军
作为世锦赛的预演，20日

晚的北京挑战赛在鸟巢顺利进

行。中国田径健儿与世界田径

好手一拼高下，认真检验了前

段时间的备战。张国伟在跳高

项目摘金。他表示，自己会追

赶三破世界纪录的朱建华的脚

步。

此外，薛长锐以5米40的

成绩获得男子撑杆跳高冠军。

吴水娇以12秒85的成绩获得

女子100米栏冠军。男子100

米比赛中，张培萌以10秒18获

得第五，以0.02秒之差再次未

能达到世锦赛参赛标准。

被外界寄予厚望的跳远名将李金哲当晚只取得了第四
名，张培萌最终也仅夺得第五名。赛后谈到比赛，前者表示
脚伤影响了自己的发挥，后者则坦承目前并没有达到最佳
状态。不过展望 8月份的世锦赛，两人都表示在接下来的
时间尽量调整好自己的状态，争取在世锦赛上做到最好。

赛前就因伤想退出比赛，但在综合权衡后，李金哲还是
带伤出现在当晚的鸟巢。上海钻石赛成绩不是太好，当晚
的李金哲也终因比赛没有放开，最终仅以8米13夺得第四
名。“受脚伤影响，还是没有大胆放开，成绩也一般吧。”谈到
比赛时李金哲表示，“不想错过在家门口练兵的机会，所以
还是来跳了，成绩在赛前也多少预想到了。主要就是找感
觉，为世锦赛做准备”。

站在 100米跑道上的张培萌经过在美国的艰苦备战
后，明显变得又黑又瘦。当最终以第五名结束比赛后，张培
萌对自己的表现也不是太满意。“现在状态并没有处于最
佳，成绩也没有达到预期，参加这次比赛就是找感觉。”

接下来的三个月时间，两人都表示尽全力配合教练的
要求努力训练，争取在世锦赛上不留下遗憾，“想到 8月份
在鸟巢比赛就激动不已，好好调整，争取在那时拿出最好的
状态，比出最好的成绩”。

李金哲带伤出战
与在上海钻石赛联赛一样，在当晚的 110米栏比赛

中，世界冠军奥利弗没有受到太大的挑战，以13秒16夺
得北京挑战赛冠军。赛后这位老将明确表示：“我还需要
做得更好！目标就是在8月份蝉联世锦赛的冠军。”

如愿夺冠让奥利弗心情大好。从走下跑道到新闻发
布厅，一路上面对体育迷们提出的合影与签名要求，奥利
弗都尽力满足大家。发布会结束后，奥利弗还把手机给
了志愿者，让后者给自己专门录了一段，作为美好的纪
念。

谈到上海钻石赛与北京挑战赛两次夺冠感受有何不
同时，奥利弗感慨道：“连续两次夺冠的确很高兴，不过过
程很困难，在比赛中我必须全神贯注。现场气氛很好，我
在这里比赛很享受。我现在的竞技状态并不是最好，离
世锦赛还有三个月时间，必须去努力提高自己。”

作为一个老将，奥利弗曾经提出过自己的目标是12
秒 85，不过现在这一纪录已被打破（现世界纪录 12 秒
80）。对于是否有新目标的问题，奥利弗坦言：“我的注意
力不是去打破纪录，而是尽全力去夺得每次比赛的胜
利。8月份的世锦赛我期待蝉联冠军，那就是我心中的
目标。”

奥利弗目标卫冕

2008年奥运会后，鸟巢的硬
件设施有些损坏。为了迎接世锦
赛，鸟巢的跑道重新铺设。而且
为了达到最先进的综合体育场要
求，鸟巢又在东边安装了一块大
显示屏。全场的四块显示屏，让
比赛现场的转播也更加现代化。

当晚比赛结束后，谈到鸟巢
的硬件设施，这位组委会官员明
确表示：“通过这次比赛的检验，
鸟巢的各项硬件设施基本上达到
了世锦赛的要求。接下来就是在

某些细节上再进一步修整，力争
做到最好。”

同时，当晚接近七成的上座
率，也让各国田径健儿对现场气
氛叫好。张国伟与王宇在赛后就
感慨道，现场气氛太好了，进场就
把自己浑身调动起来。如愿拿到
冠军的奥利弗也向全场观众竖起
了大拇指，“期待8月在鸟巢蝉联
世锦赛冠军，相信那时的气氛会
更好！”

(本版稿件均据新华社)

硬件达标气氛好

>>赛场

尽管李金哲、谢文骏、张培萌
等名将或因伤或因状态不佳而没
有取得外界预期的成绩，但是张
国伟、王宇在男子跳高上摘金夺
银，薛长锐伤愈复出如愿拿到第
一，也让中国田径健儿信心倍增。

在谈到中国田径健儿的表现
时，一位组委会官员表示，“从成
绩层面看，中国运动员的表现是
正常的。赛前中国田径队制定的
目标就是全力练兵，有些运动员
有伤在身，像李金哲，最终还是选

择了参赛，目的就是不想错过在
家门练兵的良机。当然了，通过
比赛，田径队主要是找出问题，找
出不足，力争在接下来的 3个月
时间里全力去弥补。”

如上述官员所言，当晚跑得
不理想的谢文骏在赛后就自责
道：“自己完全不在状态，比赛的
教训是值得好好去总结的。目的
就是在8月份的世锦赛上不再犯
同样的错误，力争做到最好。”

练兵同时找不足

>>声音

中国选手张国伟在跳高项目夺冠后庆祝。


